
●市民大学ミニカレッジについて感想、要望、意見等（自由記載）　※一部抜粋

＜表現力アップ！読み聞かせ・話し方講座＞

・多くの知らないことを教えていただきました。

・主体的、対話的で深い学びで分かりやすかった。

・修了証を杉山先生から直接いただき、ありがとうございました。

・今回、初めて参加させていただきました。
年齢を重ねてから学ぶということが、日常生活に前向きになれるとてもよい刺激になりました。教えていただい
たことを少しでも、１つでも実践、自分のものとして生かしていきたいと思います。ありがとうございました。

・もう少し長く受講したかった。すばらしい出会いでした。

＜富士市にまつわるエトセトラ～わたしたちのまちを再発見～＞

・今回の講座では、なんとなく知ってはいたけれど、詳しいいきさつを習い、行ってみたくなり、曽我寺や清見寺
を訪ねてきました。よく行っていた丸火公園が貴重な場所であることを知り、見る目も変わってきました。富士
山、富士市のことをもっと知りたいと思います。

・文学、美術、自然、歴史等、様々な分野でアラカルト方式の講座で楽しませていただきました。

・次回も楽しみにしています。

・とても勉強になります。ありがとうございました。
昼間の講座をもっと多くしてほしいです。

・毎年ミニカレッジを楽しみにしています。今後も様々な内容で企画してもらいたいと思います。

＜オリンピックがやってくる！多様な国際文化を知ろう～色々な国の文化を学んだその先には～＞

・良い講座だったと思います。

・いつまでも続けて欲しい。人間いくつになって、学ぶことは楽しいし、又知らないことを知ることで、又これで知
る喜びを発見します。

・ミニカレッジと称しているだけあって、学生に向けて講義されているような講義内容がよかったです。

・一回目ゴッホ、四回目ケニア遊牧民の内容に多くの発見があった。タイムリーな企画だった。次年度も異文
化理解（国内も含め）の講座を開講してほしい。

・今後も学び続けられたらと思う。

・地域の専門知識までおしえてくださった。政治や文化をより深く知ろうと思った。やはり大学の教授から教わ
ることは貴重な事です。質問の時間がもう少し欲しかったです。

＜市民歴史講座「源平合戦前後と富士地域」＞

・大変勉強になりました。これからも様々な勉強をしていきたいと思います。
　よろしくお願いします

・新しい史実の解釈が興味深く楽しかった

・年齢に関係なく知識向上の機会があることはありがたいことと思います。知らなかった
　ことを知れば嬉しい。継続を期待します。

・若い人達にも参加してほしい

・関連する説明資料はやはり当日に頂きたいです（一部別途であったそう）質問はその場
　ではなく次回書面で回答する方式は良いと感じました



・富士山や静岡県、富士市の大地がどのようにしてできたのか、実物の岩を見たり触ったりしながら、
分かりやすく教えていただいて、とても楽しかった。

・丸火のフィールドワークでは、初めて大きな洞窟に入らせてもらったりして、とても楽しかった。
防災、ハザードマップについての内容もとても興味深かった。

・山に行くときの興味が深くなった。
実地研修もあり、とてもわかりやすかった。
想像していたものより、ずっと楽しかった。また学習したい。

・自然と地質の奥深さ・・・多くの実例を示されたことで、興味深く理解度を深めることができた。
（岩石の見本、写真、図表等の資料）

・外歩きがあってよかったです。
来年も開催できる事を願っています。

・丸火の実地研修・・・個人では見学場所まで行き着けないところまで行く事ができた。
コロナが落ち着いて、体験、制作、実験が含まれる講座に参加したい。
これからもよろしくお願いいたします。

＜文学講座「国宝『源氏物語絵巻』の世界に触れる」＞

・私が持っている「源氏物語絵巻」絵は剥落の多い絵ですので深く思い描くこともせずに…。この度の授業で
なんともったいないことをと残念に思い知りました。１回の講座時間がたちまちすぎてしまったこと、この授業
のひとときが大変平安時代を垣間見、楽しく読ませていただけましたことに感謝いたします。ありがとうござい
ました。

・興味はありながらも、自力では読めなかったので、人物関係、その時代の生活等も織り交ぜて抗議して
いただき、楽しく勉強することができました。先生の作品に対する探究心の熱さがリモートながらも強く伝わり、
大変興味深かったです。ありがとうございました。絵の解読がたいへん面白かったです！

・絵の味方や物語の内容に加えて、くずし字にも触れて、難しかったけれどおもしろかったです。くずし字、翻
刻、本文と照らし合わせると、当時の発音や表記が反映されていることがわかり、言葉が生きていることを、実
感しました。もしまた機会があったら受講したいです。（情報量が多い題材なので、少ない巻数でも、じっくり
やってみたいです。）

・古典に触れる機会を得て満足しています。ありがとうございました。

・今後とも継続してほしい。曜日の幅を増してほしい。複数受講ができると一層いいと思っています。

＜地学講座「富士山と駿河湾に学ぶ自然と地質の奥深さ」＞

・講座回数を１０～１５回にして年間講座にして欲しい（深堀したい）


